

Muere Francisco A. Roca Traver, miembro de la Real Academia de Cultura Valenciana



Catedrático de Historia y cronista oficial de Torreblanca, fue distinguido con la Cruz de Alfonso X el Sabio

J. F. Valencia

Martes, 6 marzo 2018, 10:04



El académico de número de la Real Academia de Cultura Valenciana, Francisco Roca Traver, ha fallecido a los 96 años de edad.

Hijo de Francisco y Elvira, Roca Traver nació en Torreblanca el 19 de agosto de 1921. Estudió en la popular Escuela Herrero castellanense y en el Instituto de Enseñanza Media, antes de que recibiera el nombre de Francisco Ribalta, donde obtuvo el Premio Extraordinario de Bachillerato. Ya en Valencia se licenció en Filosofía y Letras, especialidad de Historia, recibiendo también el Premio Extraordinario en la convocatoria de 1942. Dos años más tarde obtuvo el 'cum laude' al hacer el doctorado en la Universidad Complutense de Madrid.

Desempeñó el cargo de profesor adjunto en la Facultad de Historia de la Universidad de Valencia desde 1943 a 1950. Fue becario del Colegio César Carlos de Madrid entre 1950 y 1953. Y ya desde 1953, tras superar la oposición, ejerció como catedrático de Segunda Enseñanza. Tras varios destinos fue nombrado director del Instituto de Bachillerato de Algemesí, donde se jubiló en 1987.

En 1972 fue nombrado en su Torreblanca natal Cronista Oficial de la población. Dos años después, y con gran solemnidad, la corporación municipal lo encumbró a Hijo Predilecto de Torreblanca

Roca Traver era muy apreciado entre los miembros de la Real Academia de Cultura Valenciana, a la que pertenecía desde 1984.

Gran estudioso e investigador ha publicado libros, artículos en revistas especializadas y numerosas colaboraciones científicas.

Entre sus premios destacan el Ciudad de Castellón (1952), la Cruz de Alfonso X el Sabio (1962), el Roque Chabás y el Pere Compte, en 1963 y 1965; el Navarro Reverter (1964), el Premio Senyera del Ayuntamiento de Valencia en 1996 y 1998 y el Premio Extraordinario del Excmo. Ayuntamiento de Valencia, en los Jocs Florals de Lo Rat Penat, en los años 2004 al 2013.

Perteneció como colaborador a la Escuela de Estudios Medievales de la Institución 'Alfonso el Magnánimo', de Valencia (1945); al Instituto Jerónimo Zurita del S.I.C, Madrid 1945. Fue miembro de la Sociedad Castellonense de Cultura (1963); académico de Número de la Real Academia de Cultura Valenciana (1984); académico de la Real Academia de la Historia de Madrid (1997) y académico de Honor de la Academia Valenciana de Genealogía y Heráldica (2005).

Contrajo matrimonio en Valencia con Josefa Girbés Juan, una relación que se ha mantenido durante casi 60 años.